

14 avril 2023

Remise des attestations de formation aux stagiaires de 3 chantiers d'insertion de la province Sud réalisés à Thio

Philippe Blaise, le 1^{er} vice-président de la province Sud et Grégory Lecru, commissaire délégué de la République pour la province Sud en présence des représentants de la mairie de Thio et des partenaires de l'opération, ont remis ce vendredi 14 avril des attestations aux stagiaires qui ont participé à 3 chantiers d'insertion dans la commune de Thio :

- la construction d'une cuisine traditionnelle, à la tribu d'Ouroué, financée dans le cadre du contrat de développement à hauteur de 15 889 493 F (75 % État et 25 % province Sud) ;
- l'aménagement de la plage de Bota Méré, financé à 100 % par la province Sud dans le cadre du budget participatif « Mon idée pour ma Province » pour un montant de 12 559 340 F ;
- la construction d'un club d'échec, à Bota Méré, financé également par la Province à 100 % dans le cadre du budget participatif pour un montant de 15 556 017 F.

Une cuisine traditionnelle à la tribu d'Ouroué

Six stagiaires originaires de la tribu d'Ouroué, à Thio ont participé durant cinq mois en 2022 à ce chantier d'insertion pour la construction d'une cuisine traditionnelle.

Cette opération a été financée dans le cadre du contrat de développement pour un coût total de 15 889 493 F (dont 75 % État et 25 % province Sud).

La commune de Thio compte 2 524 habitants répartis sur une superficie de 1 000 km² et comprend :

- 13 tribus ;
- 1 centre administratif : Thio village ;
- 1 quartier historique : Thio mission (Mission catholique) ;
- 2 quartiers importants : Pétroglyphes et Nakalé.

La tribu d'Ouroué se situe près du village de Thio, elle se compose de 2 quartiers. D'une part « l'ancienne tribu » où se trouvent le cimetière, l'ancienne chapelle ainsi qu'un gîte et un camping à proximité de l'une des plus belles plages de sable noir de la commune ; d'autre part, « la nouvelle tribu » qui est plus proche du village, avec la chefferie.

Environ une centaine d'habitants vivent en permanence dans la tribu dont une dizaine, sont inscrits au Service emploi et une vingtaine sont sans activité. Une seule association, MERE XWA NOO, agit dans la tribu dans divers domaines (activités culinaires, entretien de la tribu, sortie des enfants...).

Description des travaux : gros œuvre, charpente couverture, carrelage, peinture, assainissement, électricité, plomberie, menuiserie.



L'aménagement de la plage de Bota Méré

Huit stagiaires ont participé à l'opération d'aménagement de la plage de Bota Méré durant 13 semaines en 2022.

Cette opération a été financée à 100 % par la Province dans le cadre du budget participatif « Mon idée pour ma Province », pour un montant total de 12 559 340 F.

La zone concernée par le chantier d'insertion se situe à 7 kilomètres du village de Thio et s'organise en 4 quartiers : Bota-méré, Pawani, L'îlot Saint-Benoît et Mission (Catholique).

La zone géographique offre 2 aires naturelles touristiques : le Bota Méré, une montagne localisée dans la plaine deltaïque de Thio et la plage du Bota Méré.

Description des travaux : réalisation de 3 farés en bord de plage, rénovation d'un abri et sa table ainsi que 2 bancs en bois.

L'ensemble des constructions a été finalisé en avance sur le planning permettant ainsi la fabrication et la pose d'une main courante de 75 ml sur le chemin du calvaire appelé aussi le Mont Bota Meré en travaux supplémentaires.

- Farés /surface couverte environ 25 m² comprenant 1 table avec banc lazuré / 1 garde-corps habillé de goélettes.



Construction d'un club d'échec à Bota Méré

Sept stagiaires ont participé à cette opération durant 18 semaines entre 2022 et 2023.

Cette opération a été financée à 100 % par la Province dans le cadre du budget participatif « Mon idée pour ma Province » pour un coût total de 15 556 017 F.

Créé en 2019 par Warson Maperi et après 4 années d'existence le club d'échecs d'Ouroué s'est progressivement installé comme un acteur incontournable de l'animation socio-éducative sur la commune de Thio. Ainsi le club d'échecs d'Ouroué souhaite disposer d'un espace propre afin de proposer un programme d'animation annuel et ainsi, offrir des modèles de réussites positive aux jeunes.

La zone concernée par le chantier d'insertion se situe à 7 kilomètres du village de Thio et s'organise en 4 quartiers : Bota Méré, Pawani, L'îlot Saint Benoît et Mission (Catholique).

La zone géographique offre 2 aires naturelles touristiques : le Bota Méré, une montagne localisée dans la plaine deltaïque de Thio et la plage du Bota Méré.

Description des travaux : construction d'un bâtiment d'une surface nette "shon" de 52 m², comprenant : une pièce fermée en dur de 31 m² et une terrasse couverte de 21 m².



○ Le chantier d'insertion, un dispositif d'aide à l'insertion professionnelle de la province Sud

Les chantiers d'insertion s'adressent aux personnes les plus éloignées de l'emploi et en difficulté d'insertion professionnelles, aux personnes résidentes à la tribu, aux travailleurs handicapés, aux personnes suivis par la Cellule Squat et Insertion de la direction de l'emploi et du logement, ainsi que toute personne rencontrant des difficultés particulières d'insertion.

➤ Les objectifs

- **Redonner une chance aux personnes en difficulté :**
 - En leur proposant un contrat aidé à durée déterminée.
 - En les accompagnant de manière individualisée pour leur insertion sociale et professionnelle.
 - En leur apportant une formation professionnelle.

- **Renforcer la politique d'investissement et d'embellissement d'une commune, d'une tribu ou d'un quartier**

Réhabilitation de bâtiment, travaux publics, espaces verts, environnement, agriculture, horticulture, embellissement, multimédia, artisanat. Domaines d'intervention : culturel, artistique, touristiques, etc.

- **Proposer une activité valorisante et reconnue**

Le chantier d'insertion peut également apporter une réponse collective à des problèmes sociaux localisés (délinquance, perturbation, dégradations, etc.) qui peuvent perturber une commune ou une tribu.

- **Mobiliser le réseau associatif, social et coutumier avec les acteurs publics**

Les partenaires publics des chantiers d'insertion sont : l'État, la province Sud, les mairies, les établissements de formation dont l'association calédonienne pour le travail et l'insertion vers l'emploi (ACTIVE), la direction de l'emploi et du logement (DEL) et des partenaires du même secteur d'activité.

➤ **Les missions**

- Mobiliser les personnes en difficulté et leur permettre de sortir de situations d'exclusion.
- Apporter des réponses à d'éventuels problèmes sociaux et psychologiques.
- Permettre la (re)socialisation de ces personnes.
- Accompagner la construction de leur projet professionnel.
- Proposer une formation, en vue de l'acquisition d'une qualification, à moyen ou long terme.
- Activer l'accès à l'emploi des personnes accueillies.
- Permettre la réappropriation par les habitants d'un quartier, d'une zone, d'un site ou d'un bâtiment.

➤ **Les publics**

- Demandeurs d'emploi de longue durée inscrits à la Direction de l'Emploi et du Logement de la province Sud et en difficulté.
- Travailleurs handicapés.
- Jeunes ou toute personne rencontrant des difficultés particulières d'insertion.

CONTACTS PRESSE

Marc Spisser : 76 18 74 / Mandy Brizard : 81 50 49.

